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СЕЛЬСКАЯ СТРАНИЦА
В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

НАЦПРОЕКТЫ ПО�ЛИВЕНСКИ
Ливенский район подвел промежуточные

результаты работы по реализации нацпроектов

за 2006 год. 

По нацпроекту «Здоровье» было выделено вакцины на
2 млн. рублей и привито 16,7 тыс. человек от гепатита и грип�
па. Зарплата работников ФАПов возросла на 60% и состави�
ла 7,5 тыс. рублей. Зарплата участковых врачей и педиатров
— 10 тыс. рублей, а медсестер — 5 тыс. рублей. Пенсионе�
рам на медицинское обслуживание было выделено 190
тыс. рублей. Поступило четыре машины скорой помощи на
сумму 2 147 тыс. рублей. Различное медицинское оборудо�
вание поступило на сумму 9 650 тыс. рублей.

По нацпроекту «Развитие АПК» двум крупным агрофир�
мам (ОАО «Агрофирма «Ливенское мясо» и ОАО «ПЗ Серги�
евский») были выданы кредиты (165 и 17 млн. рублей соот�
ветственно). На развитие личных подсобных хозяйств было
выдано кредитов на 7,3 млн. рублей.

По нацпроекту «Образование» на доплату за классное ру�
ководство было выделено 2,3 млн. рублей, четыре лучших
учителя получили грант по 100 тыс. рублей каждый. Ожида�
ется поступление восьми автобусов на сумму 3,6 млн. руб�
лей, класса биологии, спортивного инвентаря, компьютер�
ных классов для трех школ, наглядных пособий на сумму бо�
лее 1 млн. рублей, премий для талантливых учеников (200
тыс. рублей).

По нацпроекту «Доступное и комфортное жилье» 22 мо�
лодым семьям и молодым специалистам было выделено 7,5
млн. рублей, на которые было приобретено жилье.

По проекту «Социальное развитие села» было выделено
1,2 млн. рублей, на которые было куплено или достроено
жилье для семи семей.

К ЗИМЕ УПРАВИЛИСЬ
На следующей неделе в Колпнянском районе

завершится газификация деревень Остров и

Фошня.

На 2006 год было намечено провести 13,9 км труб высо�
кого давления и 5,3 км труб низкого давления. С планами
справились полностью. К 53 домам подведен газ. Все про�
екты проводки газа по домам сданы в срок. Сейчас в дерев�
нях работают три специализированные бригады — из Орла,
Ливен и Колпны. На днях в домах уже будет тепло.

На следующий год планируется подвести газ к Фошнян�
ской средней школе, к двум медпунктам, двум магазинам,
Островскому Дому культуры и Островской начальной школе.

МОСТ В СКЛАДЧИНУ
Сразу несколько мценских предприятий

подключились к восстановлению моста через реку

Мцну, смытого паводком несколько лет назад.

Объездным путем через Стрелецкий мост удобно было
пользоваться только тем жителям Стрелецкой слободы, ко�
торые имели транспорт. Пешеходы с немалым риском пред�
почитали переправляться по остаткам старого моста. Опас�
ной дорогой вынуждены были пользоваться и прихожане
расположенной поблизости Петропавловской церкви.

Новый мост по призыву и. о. главы горадминистрации
А.М. Кирина строят в складчину. МУП «Коммунальщик» вы�
делило рабочих и часть техники, МУП «Водоканал» — авто�
кран, «Стройтрансгаз» и железнодорожники предоставили
часть материалов.

САМОГОНЩИЦАМ 
ВСЕНАРОДНУЮ ИЗВЕСТНОСТЬ?

Как сообщает административная комиссия

Хотынецкой райадминистрации, за неряшливое

содержание своих домовладений, незаконную

свалку бытовых отходов и самогоноварение

наказано несколько жителей района.

С попавшимися «мусорщиками» в первый раз обошлись
предупреждением. Если нарушения будут повторяться, ви�
новным грозит штраф в размере от 5 до 20 минимальных
размеров оплаты труда. Если к неряшливым хотынчанам ко�
миссия отнеслась не слишком строго, то двух попавшихся
самогонщиц сразу оштрафовали на десять МРОТ.

Кроме того, здесь придумали дополнительную меру на�
казания — опубликовали фамилии самогонщиц в районной
газете. 

ЕСТЬ РАБОТА
Реализация в Покровском районе национальных

проектов добавила работы специалистам

службы занятости.

По сообщению директора ГУ ЦЗН района Л. Басовой, в
связи с началом строительства по инвестиционным проек�
там животноводческих комплексов ЗАО «Стройиндустрия
СПК» набирает бетонщиков, монтажников, арматурщиков,
отделочников и электриков.

Кроме того, вакансии предлагают многие другие пред�
приятия и организации района. Так, рабочие кадры многих
специальностей требуются ОАО «Пневмоаппарат», продав�
цы, буфетчики и водители нужны в райпо.

ИДИТЕ В БАНЮ
В п. Змиевка после долгого перерыва вновь

открылась отремонтированная баня.

Желающих пожелать друзьям легкого пара в райцентре
немало, и обустраивали баню, что называется, всем миром.
Районная администрация приобрела кресла, шторы и зер�
кала, солодовый завод обустроил уголок отдыха, районная
больница — кушетку для массажного кабинета. Внесли свою
лепту райпо, РОВД и многие другие организации и предпри�
ятия Свердловского района.

В обновленном помещении бани не забыли и о дополни�
тельных услугах — оборудовано помещение для буфета, па�
рикмахерской, массажного кабинета. В банные дни по рай�
центру будет даже ходить автобус для любителей попарить�
ся.

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ
Кромская библиотека совместно с районной

газетой «Заря» формируют электронную

картотеку «Улицы моего поселка».

Собирается информация (в том числе фотоматериалы по
истории старинных зданий) о знаменитых земляках, прожи�
вавших на кромских улицах.

Информагентство 

"Орловской правды".

Есть у сельских тружеников и дру�
гие проблемы: это нехватка техники
для вспашки и обработки огородов,
трудности с приобретением матери�
альных ресурсов. И здесь на «по�
мощь» неимущим крестьянам прихо�
дит бойкий частник, диктующий цены
за предоставление такого рода услуг.

Национальный проект «Развитие
АПК», казалось бы, предложил здоро�
вую альтернативу системе «купи�про�
дай», созданную перекупщиками. Это
потребительские кооперативы (об�
служивающие, торгово�закупочные,
заготовительные), членами которых
становятся люди, работающие на
земле, — фермеры и владельцы лич�
ных подсобных хозяйств.

Создать кооператив — не пробле�
ма, считают специалисты департа�
мента аграрной политики и природо�
пользования Орловской области. На
оформление соответствующей доку�
ментации уходит неделя. Другой во�
прос — как и за счет чего кооперати�
ву «развернуться»? Чтобы взять кре�
дит по проекту, требуется мощная за�
логовая база. Хочешь занять пять
миллионов рублей — заложи имуще�
ство на десять миллионов. Откуда
вдруг возьмется такое имущество у
крестьянина? Ведь известно, что
многие орловские фермеры до сих
пор используют в работе технику, ко�
торой 20 и более лет...

Из 16 созданных в области коопе�
ративов пока только двум удалось
взять кредиты. К примеру, фермер
Репкин, руководитель кооператива
«Союз» из Залегощенского района,
заложил всю имеющуюся сельхоз�

технику — тракторы, комбайны. Об�
служивающий кооператив уже начал
работать. Его специалисты занима�
ются ремонтом сельскохозяйствен�
ной техники, они также готовы подво�
зить корма, закупать и доставлять
ГСМ, запчасти фермерам и владель�
цам ЛПХ, живущим в окрестных де�
ревнях и селах, закупать сельхозпро�
дукцию на взаимовыгодных условиях.

Такой же кооператив создан в Ор�
ловском районе, и тоже на базе креп�
кого фермерского хозяйства.

А что же остальные? Удастся ли
другим созданным и создающимся
кооперативам получить субсидиро�
ванные кредиты и начать работать?
Этот вопрос решается по�разному.

Во время командировки в Верхов�
ский район я услышала мнение одно�
го из владельцев ЛПХ на этот счет:

— Я бы создал кооператив и с
большим желанием работал, — ска�
зал он. — Но что мне заложить?
Дом? Да за него дадут не более 50
тысяч. Если с нацпроектами «Обра�
зование» и «Здоровье» в школы и
больницы пришли реальные деньги,
оборудование, то селу из федераль�
ного бюджета могут доставаться
только субсидии в виде погашения
процентных ставок по кредитам. А
сами кредиты, я имею в виду круп�

ные, долгосрочные, доступны дале�
ко не каждому.

Есть ли выход? Оптимальный и са�
мый желанный вариант для наших
сельхозкооперативов — это предос�
тавление бюджетных средств, пусть в
долг, но в рассрочку и без процентов.
Возможно, он и будет рассматривать�
ся при принятии поправок к проекту.
Но пока этого нет, специалисты депар�
тамента аграрной политики рекомен�
дуют создавать в районах области за�
логовые фонды. Схема проста: одна
часть залогового фонда складывается
из средств, которые аккумулируют
сельхозпредприятия, крестьянские
хозяйства, другая — из средств муни�
ципальных бюджетов. Еще один выход
— привлечение денег инвесторов.

Механизм поддержки сельских по�
требительских кооперативов в рам�
ках нацпроекта еще недостаточно от�
регулирован. Это признают и руково�
дители кооперативов, и специалисты
департамента аграрной политики. Но
даже на данном этапе необходимо
искать пути выхода из сложившейся
ситуации на всех уровнях управле�
ния. Тогда и наши города в полном
объеме будут получать качественные
молоко, мясо, овощи, и крестьянин —
удовлетворение от своего труда.

Наталья ЗАРУБИНА.

Шло время. Менялись вывески
на правлении сельхозпредприя�
тия. Но труд, знания Андрияхина
были востребованы. До той поры,
пока на их землю не пришел инве�
стор ЗАО «Орловский лидер».

Впрочем, сейчас Сергей ни о
чем не жалеет. До этого года он об�
рабатывал 65 гектаров своей и
арендуемой земли. Сам себе инве�
стор, агроном, механизатор... Се�
ет ячмень, пшеницу, сажает карто�
фель, держит четыре коровы, двух
быков, с десяток поросят, птицу.

В нынешнем году в рамках на�
ционального проекта Сергей полу�
чил долгосрочный кредит в разме�
ре трехсот тысяч рублей. Получен�
ные деньги использовал на покупку
трактора МТЗ�80 и прицепного ин�
вентаря. Недавно еще и сельская
администрация сдала в аренду
землю. Теперь у Сергея в обработ�
ке 115 гектаров пашни. Так что
трактор без работы не останется.

С момента начала реализации
нацпроекта «Развитие АПК» в Гла�
зуновском районе субсидирован�
ные кредиты получили около 70

владельцев личных подсобных
хозяйств. По информации управ�
ляющей допофисом «Россельхоз�
банка» Л.А. Биакаевой, в основном
крестьяне берут двух — пятилет�
ние кредиты на приобретение мо�
лодняка крупного рогатого скота,
коров, свиней, а также на покупку
сельхозтехники и прицепного ин�
вентаря. На сегодняшний день ос�
воено около 8 млн. рублей кредит�
ных средств.

Вячеслав АНАТОЛЬЕВ.

Глазуновский район.

(Окончание. 

Начало на 1*й стр.).

— Хозяйственник, де7

путат, политик... Когда

вы всё успеваете? Отку7

да столько энергии?

— В детстве и юности серь�
езно занимался спортом, да и
сейчас стараюсь держать себя
в форме. Это то, что касается
физического состояния. А
еще, если помните, в годы со�
ветской власти успеха доби�
вались люди, занимавшие ак�
тивную жизненную позицию. Я
выполнял различные поруче�
ния или, как тогда говорили,
«нес общественные нагрузки».
Вроде неплохо справлялся.

— Можно сказать, со7

хранили советскую за7

калку?

— Ничего предосудитель�
ного, кстати, не вижу в такой
характеристике. Да, я с дет�
ских лет стал усваивать прави�
ла поведения, основанные на
порядочности в отношениях
между людьми. Это шло от се�
мьи, школы. Позже, когда
учился в Орловском сельско�
хозяйственном институте и
служил в армии, на моем жиз�
ненном пути встречалось
больше хороших людей, чем
плохих.

Не могу понять либералов
или демократов (как хотите,
так их называйте), в общем,
тех, кто, придя к власти, пы�
тался предать забвению ту
эпоху или переписать исто�
рию. Разве всё было плохо?
Разве наши деды за то воева�
ли, чтобы через десятилетия
появились желающие прини�
зить величие нашей победы?
Знаете, есть вещи, которые ни
рублем, ни какой другой валю�
той не измерить.

Но я не могу понять и тех,
которые талдычат на своих со�
браниях или митингах: мы,
мол, преемники тех славных
традиций. По их логике выхо�
дит, если ты не в рядах борцов
за светлое будущее, значит —

не патриот. Нет! Это наша об�
щая история. История страны,
которая у нас одна на всех.

— Критики «Единой

России» называют ее

партией чиновников...

— Ну, вот я — чиновник? У
нас в местном отделении 250
членов партии: специалисты
сельского хозяйства, механи�
заторы, учителя... В общем,
люди различных профессий.
Да, есть и те, кто работает в
органах исполнительной влас�
ти. Ну и что? У вас в Орле в мэ�
рии работают члены КПРФ. В
таком случае можно и их пар�
тию назвать партией чиновни�
ков?

Это все несерьезно. Люди
верят только делам. По этому
критерию сейчас определяют�
ся и жизнеспособность поли�
тической организации, и ее
перспективы.

— Сколько ни говори

народу «халва», во рту

слаще не станет.

— Верно. Какой депутат ну�
жен избирателям? Тот, кото�
рый способен решать насущ�
ные проблемы. Я, когда участ�
вовал в мартовских выборах
депутатов райсовета, пообе�
щал людям, что дорога от Лес�
ной площади до сельхозтех�
ники (800 метров) будет заас�
фальтирована. При помощи
губернатора Е.С. Строева и
областной администрации
этот вопрос решен. Сейчас
добился, чтобы в план благо�
устройства на 2007 год были
включены улицы Ломакина,
Некрасова и Фрунзе.

— Наверное, люди к

вам и с другими вопроса7

ми обращаются?

— Безусловно.
— К кому они идут на

прием: к руководителю

агрофирмы, к председа7

телю райсовета или к

члену партии «Единая

Россия»?

— Да я как�то и не задумы�
вался об этом. Человек просит

о помощи, а я начну уточнять:
мой ли это работник, состоит
ли он в партии «Единая Рос�
сия», голосовал ли за меня на
выборах... Кстати, «Единая
Россия» не делит людей на
«наших» и «ненаших», и я, со�
ответственно, не интересуюсь
политическими пристрастия�
ми посетителей. Как я пони�
маю, они идут на прием к тому,
кто может решить их пробле�
му.

Я учредитель агрофирмы.
Мое предприятие выступает
спонсором различных спор�
тивных, патриотических меро�
приятий, которые проходят в
Болхове и в районе. Агрофир�
ма шефствует над Вязовской
школой. Мы купили корову,
поросят. Питаются школьники
лучше всех своих ровесников
в районе. Каждый день свежее
молоко, мясные блюда.

Есть вопросы, которые аг�
рофирма самостоятельно не
может решить. Допустим, сей�
час мы с помощью депутата
Государственной Думы Ивана
Яковлевича Мосякина занима�
емся установкой бюстов Геро�
ев Советского Союза — уро�
женцев Болхова и Болховско�
го района.

Есть проблемы, которые
мы решаем с помощью район�
ной или областной админист�
рации.

— Я не случайно задал

вам предыдущий вопрос.

Вот ведь как нередко бы7

вает: на выборах побеж7

дает тот, у кого и голос

погромче, и вид предста7

вительный, и обещания

из него сыплются одно за

другим — только успевай

лапшу с ушей стряхи7

вать. Но стоит ему занять

депутатское кресло — он

совсем другие песни по7

ет. Мол, что вы от меня

хотите — я не исполни7

тельная власть, у меня

нет административных

рычагов, нет финансов.

Не могу я решить ваших

проблем, дорогие изби7

ратели.

Как я понял из нашего

разговора, депутат от

«Единой России» может

«пробить» решение во7

проса и по партийной ли7

нии. А так называемый

независимый депутат по7

кажет избирателю одну

кучу писем, с которыми

он обращался к исполни7

тельной власти, покажет

другую кучу писем с от7

ветами этой самой ис7

полнительной власти...

Внешне выглядит все

так, словно он ведет ки7

пучую многогранную де7

ятельность, а результат

практически нулевой.

— Да я вам больше скажу —
некоторых депутатов облсове�
та избиратель видит только по
телевизору, когда показывают
репортажи с сессии. Мелькну�
ло на экране знакомое лицо, и
все: «лови» его до следующе�
го репортажа — «живьем» ты
его увидишь только тогда, ког�

да начнется новая предвыбор�
ная кампания.

— Это мне знакомо по

моей работе. Одному де7

путату облсовета не7

сколько раз предлагал:

давайте съездим в ваш

округ, вы проведете при7

ем граждан, я поприсут7

ствую. Мне как журнали7

сту надо знать, с какими

вопросами обращаются

люди к своему избранни7

ку, как он решает их во7

просы... Он мне в ответ:

мол, да, конечно, жди

звонка. С весны все жду.

— Ну ближе к выборам на�
верняка позвонит.

— Теперь я с ним не по7

еду. Что это за избранник

такой, который не хочет

общаться с народом? Вот

и я не хочу с этим пока

еще депутатом общать7

ся. Да и другое мне непо7

нятно: живет депутат в

областном центре, а его

избиратели — в районе.

Почему? Выбрали тебя —

стань ближе к людям,

продай квартиру, купи

домик в деревне, живи

там. Тогда, может, понят7

нее станут те проблемы,

которые волнуют твоих

избирателей.

— Тем более сейчас, когда
полным ходом идет реализа�
ция президентских нацио�
нальных проектов. Законода�
тельная власть любого уровня
не должна делать вид, что это
исключительно прерогатива
исполнительной власти.

— Хочу спросить Доро7

феева7хозяйственника.

ЗАО «Агрофирма «Бол7

ховская» участвует в реа7

лизации национального

проекта «Развитие АПК»?

— Да. Мы взяли кредит в
1 миллион 100 тысяч рублей и
в отделении «Однолуцкое»
провели реконструкцию жи�
вотноводческого помещения
на 140 голов, запустили моло�
копровод, установили танк�
охладитель. В перспективе
оборудуем доильный зал. Так�
же планируем в отделении
«Владимирское» провести ре�
конструкцию помещений и
оборудовать доильный зал.

На сессии райсовета при�
нята программа обеспечения
молодежи жильем на 2006—
2010 годы. Буду стараться
включить в нее своих молодых
специалистов.

В агрофирме работают
двести человек. Проблем
предостаточно. Непогода по�
влияла на качество зерна и его
урожайность. Но пока работа�
ем с прибылью и в этом году
прибыль получим.

Как учредитель прекрасно
понимаю, какую ответствен�
ность на себя взял.

— Не сбежите от труд7

ностей?

— Куда мне бежать? Я ро�
дился в Орловской области.
Моя судьба: жить и работать
на этой земле.

Беседовал 

Вячеслав КОЛДОМОВ.

МОЯ СУДЬБА — ЖИТЬ И РАБОТАТЬ НА ЭТОЙ ЗЕМЛЕ

В частном секторе нашей аграр7

ной области производится до

45 процентов молока от общего

объема, столько же мяса, свы7

ше 90 процентов картофеля и

овощей. И если крупные сель7

хозпроизводители находят рын7

ки сбыта выращенной и произ7

веденной продукции, то у вла7

дельцев личных подсобных хо7

зяйств с этим беда. Особенно

страдают жители отдаленных

деревень, не имеющие возмож7

ности привезти молоко, мясо и

овощи на рынки Орла и райцен7

тров. У них нет иного выхода,

как сдавать продукцию за бес7

ценок перекупщикам. Крестья7

не лишены выбора и бедствуют,

перекупщики же, напротив, на7

живаются.

САМ СЕБЕ АГРОНОМ
Сергей Андрияхин (на снимке) — владелец личного подсобного

хозяйства. Учился в Глазуновском сельхозтехникуме, затем в

Орловском сельхозинституте. Работал агрономом7овощеводом на

сельхозпредприятии, центральная усадьба которого находилась в

селе Кунач.
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ПЕРЕМЕНЫ В ВЕРХОВСКОЙ МЕДИЦИНЕ
Новенькие автомобили скорой помощи, аппараты УЗИ7

диагностики, рентгенаппарат, цифровой флюорограф,

аппараты ЭКГ недавно поступили в Верховскую районную

больницу в рамках нацпроекта «Здоровье».

— Для районной больницы это
реальная и существенная помощь,
— считает главврач ЦРБ А.И. Миро�
нов. — Проект дал толчок развитию
медицины на селе.

Старое оборудование демонти�
ровано и заменено на новые совре�
менные аппараты, для которых были
заранее подготовлены специальные
кабинеты. На село поступили авто�
машины скорой помощи, соответ�
ственно отчасти решилась пробле�
ма несвоевременных выездов по
вызовам из�за недостатка техники.

Одновременно с реконструкци�
ей кабинетов под новое оборудо�
вание в больнице велся ремонт хи�
рургического отделения, опербло�
ка, пищеблока. Средства выделя�
лись из районного бюджета, суще�
ственную помощь оказал и Верхов�
ский молочноконсервный комби�
нат. Отремонтировано и газифици�
ровано несколько сельских фельд�
шерско�акушерских пунктов.

В прошлом году в районе была
открыта новая поликлиника на 380
посещений. В прежней, тесной од�

ноэтажной, медики и пациенты
ютились более десяти лет. А в ны�
нешнем году кардинальных пере�
мен дождались больничные корпу�
са и ФАПы.

Проект, безусловно, послужил
неплохим стимулом к развитию ме�
дицины на селе. Но многие пробле�
мы остаются нерешенными. В Вер�
ховской больнице не хватает вра�
чей. Именно поэтому многим
здешним специалистам приходит�
ся работать на 1,5 ставки, а району
тратить немалые деньги на пере�
подготовку специалистов. Кроме
того, на настроение верховских ме�
диков, как и любых других, влияет
факт существенного увеличения
зарплаты одним специалистам и
невнимание государства к другим.

— Все мы очень надеемся, что
со временем полностью будет от�
корректирован вопрос и с зарпла�
тами, — говорит А.И. Миронов. —
Это будет справедливо и послужит
новым стимулом для привлечения
специалистов на село.

Наталья ЗАРУБИНА.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «РАЗВИТИЕ АПК»


